
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 16 DE OCTUBRE DE 1801.

Constantinopla 10 de Agosto.

Háblase de grandes mudanzas en los primeros empleos de este ministerio, y se nombran ya los sucesores del Kaymakán, del Reis-Effendi, y aun del Gran Visir. Las personas que habian perdido su influxo despues de los reveses que los franceses tuviéron en Italia, vuelven á cobrar crédito; y los inglesés sentidos de ello les dan el nombre de jacobinos musulmanes.

Estan muy desavenidos entre sí el Gran Visir y el Capitan Baxá, en términos que parece inútil todo medio de reconciliacion.

Hamburgo 16 de Setiembre.

En otra declaracion tomada al Príncipe de Salm persistió en decir que habia encontrado los billetes falsos del banco de Altona; y que no tenia conexión con los sugetos que los habian hecho, ni los conocia. Añadió á esto que en calidad de Príncipe del Imperio no podia ser juzgado sino por la Dieta de Ratisboña; y que recusaba los jueces y tribunales del Ducado de Holstejn. En el dia se asegura que la suma total de los billetes falsos que circulan aquí y en el referido Ducado, asciende á dos millones de marcos, y que el banco de Altona á fin de conservar su buen crédito está en ánimo de pagarlos todos; para lo qual cuenta con auxilios del banco de Copenhague.

Por disposicion de Alexandro I desde que la familia imperial salga de Petersburgo para Moscú hasta su regreso á aquella capital, suspenderá toda su comitiva el luto que se trae por la muerte del último Emperador. Lo propio se observará en los pueblos por donde transiten SS. MM., y en Moscú desde el dia de su llegada hasta el de su partida: igualmente se suspenderá en todo el Imperio desde el dia de la coronacion hasta que SS. MM. se restituyan á Petersburgo; pero despues se traerá otros tantos dias como se haya suspendido, para que de este modo se complete el término de un año señalado para su duracion.

Semlin 31 de Agosto.

Hasta ahora parece que los genizaros de Belgrado no han recibido los socorros que esperan del ejército de Baswan-Oglow. No es cierto que el Baxá haya huido de la plaza: pues un intérprete imperial despachado recientemente de aquí, le halló custodiado por 2 oficiales, y despues de hablar con él sobre asuntos indiferentes, le pidió el Baxá algunos víveres; y

en efecto el día 24 le enviaron 45 quintales de harina de estos almacenes.

Estaba la fortaleza de Belgrado tan mal provista, que fué preciso echar mano del plomo de las ventanas y de los tejados para hacer balas.

Creer algunos que al fin los genizaros concluirán sin nuevo alboroto sus desavenencias con el Baxá Hagi; pero entre tanto cunde la insurrección por Bosnia, en donde los varios partidos se acometen diariamente, resultando muchos muertos de una y otra parte.

Aquí se esperan en breve 500 hombres para reforzar la guarnición, y luego llegarán otras tropas, para las cuales se han formado grandes repuestos de harina y granos.

Viena 15 de Setiembre.

Se ha dado ya principio á la reforma de varios regimientos de infantería, concediendo licencia absoluta á quantos soldados habian cumplido su tiempo: todo el ejército imperial deberá estar sobre el pie de paz para el día 1.º del año próximo. Entre tanto se completan los 4 regimientos de infantería que se levantan en Dalmacia y en los estados venecianos. Asimismo, en Polonia se forma un regimiento de uhlanos, que constará de 1500 plazas.

Augsburgo 16 de Setiembre.

El Elector de Baviera ha nombrado al Baron de Frauenberg por su Ministro en la corte de Roma.

De Inspruck salió el 7 de este mes el Archiduque Juan para Kuffstein. El mismo dia el Marques de Chateler entregó las insignias de la orden de María Teresa á 3 oficiales, á quienes el Emperador ha premiado con este distintivo. Toda la guarnición de aquella ciudad asistió a dicha ceremonia.

El Príncipe y la Princesa de Baden salieron de Petersburgo el 27 de Agosto para restituirse á Carlsruhe.

Escriben del Rheinthal que se ha aparecido allí una culebra de prodigioso tamaño: hace gran destrozo en los ganados, y se ha ofrecido un buen premio para quien la mate.

Francfort 18 de Setiembre.

Entre las cortes de Viena y Munich hay negociaciones pendientes sobre cambio de territorio. Muchos regimientos bávaros tienen orden de disponerse á marchar; y segun parece irán á Suavia para tomar posesion de los paises que han de darse al Elector por via de indemnizacion.

No ha querido el Duque de Módena responder categóricamente á la intimacion que se le hizo sobre si aceptaba ó no el Brisgaw por via de indemnizacion. El General frances ha recurrido nuevamente á la corte de Viena para ver de conseguir dicha respuesta: y en caso de que el Duque persista en no darla, tampoco se le darán resarcimientos.

Londres 19 de Setiembre.

Un barco parlamentario, que el 16 por la mañana habia salido de Douvres para Calais, volvió al primero de dichos puertos á las 10 de la noche del mismo dia con pliegos de Mr. Merri, agente británico en Paris. Quatro horas despues entró un barco frances, que nada mas traia que pliegos para el ciud. Otto, los cuales se despacháron inmediatamente á Londres. Recibiólos aquí este comisionado de Francia, y al instante tuvo una conferencia con el Lord Hawkesbury. De resultas ayer mañana se celebró en casa de

dicho Ministro un consejo de gabinete, á que asistiéron el Conde de S. Vicente, primer Lord del Almirantazgo, el Duque de Portland, el Canciller del Reyno, los Lores Hobart y Peiham, y Mr. Addington. La sesion duró muchas horas, y no ha habido otra tan larga desde el principio de las negociaciones. La determinacion del consejo se envió por expreso á S. M. á Weymouth. Parece que aprobada por el Rey se comunicará á las cortes extrangeras: pues muchos correos tienen orden de estar prontos á partir.

Dícese que 3 regimientos de infantería van á Gibraltar para relevar los otros 3 que componen la guarnicion de aquella plaza, los quales irán á Egipto en los mismos transportes que lleven de aquí á los mencionados cuerpos.

Permanece en las Dunas la fragata Amazona en que el Lord Nelson tiene tremolada su bandera.

El día 1.º de Agosto salió de la isla de Santo Tomas y de otras inmediatas un convoy de 200 velas, que se espera quanto ántes en nuestros puertos.

Mr. Hammersley llegó aquí de Paris el día 15. El Gobernador Bentinck va á Francia; pero su viage no tiene objeto político.

Mr. Smith, secretario particular que ha sido de Mr. Pitt, ex-Ministro de Hacienda, acaba de comprar en el Condado de Essex una posesion llamada el parque de Shortgrove, que le ha costado 40⁰ libras esterlinas, ó 240⁰ pesos. A vuelta de esto aseguran algunas gazetas que Mr. Pitt está muy atrasado.

Haya 20 de Setiembre.

Conociendo el Directorio ejecutivo de esta República la necesidad de mudar la constitucion del pueblo bátavo, comunicó á las dos Cámaras del Cuerpo legislativo un proyecto ó plan de nueva constitucion, acompañando una proclama que habia de dirigirse al público sobre su aceptacion. La primer Cámara por solos dos votos se opuso á que se consultase al pueblo, y resolvió que se suspendiese dicha proclama. En la segunda Cámara habia gran variedad de opiniones. A fin de precaver las resultas que podrian producir los debates sobre este objeto, y dar al pueblo tiempo de que se enterase de la nueva constitucion que se le presenta, y manifieste libremente su opinion, ha tenido el Directorio por conveniente y aun preciso suspender las sesiones del Cuerpo representativo hasta saber la resolucion del pueblo; y ántes de ayer tarde se cerraron interinamente las dos Cámaras, lo qual se executó por el Ministro de policia general y el comandante de las tropas bátavas, segun la orden del Directorio, y la aprobacion de los presidentes de ámbas Cámaras. Todo se hizo sin disturbios y sin la menor oposicion. Despues llamó el Directorio al ciud. Semonville, Ministro plenipotenciario del gobierno frances, y al General Augereau, para darles razon de su proyecto y de su execucion. Al mismo tiempo, y á fin de mantener la tranquilidad pública, se ha confiado al referido General el mando de la guardia del Directorio, de la del Cuerpo legislativo, y de las demas tropas bátavas que se hallan en el distrito ó término constitucional. El General Augereau juzgó á propósito aceptar este mando para asegurar mejor el sosiego público. Ni este General ni el Ministro Semonville tuvieron la menor parte en

este acontecimiento; ni el gobierno frances con su influxo la tuvo en disponerlo. Publicáronse luego dos proclamas del Directorio: la primera de 14 de Setiembre, y la segunda del 18. En esta se da cuenta al pueblo de los poderosos motivos que ha habido para tomar esta resolucio;n; y en la otra se previene que desde 1.º hasta 6 de Octubre se recojan en registros dispuestos al intento los votos de los ciudadanos que tienen derecho de votar, sobre si aceptan ó desechan la nueva constitucion.

Venecia 19 de Agosto.

Se ha recibido una carta de Corfú, que con fecha de 29 de Julio dice así: „Los habitantes de Suli, montaña del Epiro entre Praga y Preveza, fueron independientes desde el desmembramiento del Imperio griego. Muchas veces los Baxás turcos intentaron sujetarlos á viva fuerza; pero nunca pudieron conseguirlo, sin embargo de no ser muy grande el número de aquella gente. El famoso Ali, Baxá de Janina, juntó ahora con el mismo objeto unas fuerzas muy crecidas; los atacó, y tambien fué rechazado con pérdida. Está dicho Baxá muy ansioso de apoderarse de aquel pais, porque impide su libre comunicacion por las costas. Los montañeses de Suli son muy guerreros, y pueden poner sobre las armas cerca de 1000 hombres. Ademas cuentan con socorros de Rusia, en cuyos ejércitos sirven muchos de ellos. Por consiguiente podrán defenderse contra todos los esfuerzos de Ali.”

Sinigaglia 24 de Agosto.

Una division de 12 velas inglesas se ha avistado desde las costas de Fermo; y antes de ayer se vió un combate cerca de Falconara entre dos buques, cuya nacion se ignora.

De Ragusa escriben que una esquadra anglo-turca cruza por aquellas aguas: no se sabe su destino ni sus intentos.

Es tan crecido el número de corsarios que hay en el mar Adriático, que en todas las playas y surgideros ha sido forzoso tomar precauciones para asegurarse contra sus empresas.

Nápoles 8 de Setiembre.

Los comandantes y agentes franceses residentes aquí se quejaban de que á qualquier solicitud que hacian se les respondia que debia esperarse la resolucio;n de Palermo, lo qual dilataba mucho el despacho de los negocios; pero á fuerza de representaciones han conseguido que el Rey de Nápoles confiriese al Ministro Acton (que se halla en esta capital con el Príncipe heredero) poderes y facultades mas amplias para resolver en ciertos casos.

Roma 10 de Setiembre.

Las tropas francesas han empezado á evacuar el Ducado de Urbino y todo el Estado eclesiástico: conservarán únicamente á Ancona, en donde habrá 2000 hombres pagados por la República, y permanecerán allí mientras lo exijan las circunstancias.

Una fragata anglo-americana ha apresado un xabeque tripolino en los mares de Malta. Dicen que el combate fué muy sangriento.

Paris 27 de Setiembre.

Extracto del Monitor.

„La corte de Berlin, á solicitud del gobierno frances, ha reconocido la

ereccion del Gran Ducado de Toscana en Reyno, y la exáltacion del Infante de España D. Luis al trono de aquel estado. La corte de Roma y los gobiernos de las Repúblicas helvética, báltava, cisalpina y liguriana, lo habian reconocido anteriormente."

„El 27 de Agosto se celebró en Roma un consistorio para la investidura de la gran cruz, signo característico del título de Legado *à latere*, que S. S. ha conferido al Cardenal Caprara, encargado de desempeñar este destino en Francia. El ciud. Cacault, todos los franceses y los extrangeros que habia en Roma asistieron á aquella ceremonia. — El Cardenal Caprara es de la familia de Montecúculi, nombre célebre en varias épocas de la historia. Tiene 68 años, y goza corta salud; le hacen muy recomendable sus grandes virtudes. Salió de aquella capital á principios de Setiembre para el lugar de su destino: pasará por Florencia, en donde se detendrá algunos dias; y para librarse del mal paso del Mont-Cenis, hará su viage por Basilea."

El Ministro de Guerra dirigió el dia 12 la siguiente carta á los Cónsules: „El ciud. Regnier, Comisario de guerra del ejército de Oriente, me avisa desde Tolon, en donde está haciendo quarentena, que conforme al artículo 16 del convenio ajustado por el General Belliard con los anglo-turcos, ha sido conducido á Francia en compañía del xefe de brigada de ingenieros Hautpoul, para comunicar al gobierno la próxima llegada de los cuerpos de tropas mandadas por el General Belliard. El total de dichas tropas, incluso los empleados civiles, como tambien los cophtos, griegos y sirios que se determinaron á venir con el ejército, asciende á 12,188 hombres: de ellos hay enfermos 10. Esta gente no tardará en llegar á Francia."

El Prefecto marítimo de Tolon ha escrito al Ministro de Marina, con fecha de 6 del corriente, diciéndole: „Acaba de entrar en este puerto un parlamentario ingles despachado en fuerza de la capitulacion del General Belliard, y á cuyo bordo se hallan los ciudadanos Hautpoul, xefe de brigada de ingenieros, Regnier, Comisario de guerra, y Champí, director general de la fábrica de pólvora. Os remito todos los pliegos que me entregó el ciud. Hautpoul. El ejército del Cayro, al mando del General Belliard, consta de unos 12,200 hombres, incluso 10 enfermos. No bastando para ellos el lazareto de Tolon, he escrito al Prefecto del departamento de las Bocas del Ródano, encargándole que disponga tambien el lazareto de Marsella, el qual es muy capaz y á propósito para este servicio. Igualmente he avisado al Comisario ordenador de la 8.^a division, que prepare víveres y los demas objetos necesarios para dichos 12000 hombres. — A la partida de este parlamentario quedaba el General Menou encerrado en Alexandria con el resto del ejército: la plaza tenia bastantes víveres, y el General en xefe estaba resuelto á defenderla hasta el último extremo."

Por el mencionado parlamentario ha recibido el gobierno la siguiente carta del General de division Belliard al primer Cónsul. „El Cayro 30 de Junio. Despues de la partida del General en xefe Menou y del ejército para Abukir quedé el 12 de Marzo en el centro de este pais con un cuerpo de 2553 hombres para defender el Egipto, la ciudad del Cayro y su distrito, contra el ejército del Gran Visir, que se adelantaba por los desiertos de

Siria, y contra las tropas inglesas que llegaron de la India á Cosseir y Suez. Además se sabia que muchos buques enemigos estaban en el mar Roxo á la altura de Gedda. Parte de las tropas de mi mando guarnecian la ciudadela, las torres de la muralla del Cayro, las plazas de Giza, el Cayro viejo y Bulak. Me quedaba una reserva de 485 hombres, los cuales tenian que hacer el servicio de la plaza, juntar granos y víveres, servir de escolta á los varios convoyes del ejército, hacer frente á las tropas del Visir, y manobrar delante de ellas quando se presentasen, para dar tiempo al General en xefe de derrotar á los ingleses, y venir con todas sus fuerzas contra los turcos. El dia 15 escribí al General Donzelot, á quien habian dexado en Siut, que evacuase el Egipto-Superior, y á marchas forzadas viniese al Cayro con sus tropas. Tambien avisé al Bey Amurátes (el qual observaba fielmente los tratados) que ocupase á Siut y Minieh, mantuviese el sosiego en el pais, y nos enviase granos. Escribí igualmente á los comandantes de Minieh y Benesoef juntasen barcos y remitiesen al Cayro quantos granos pudiesen: pues nuestros almacenes estaban casi vacios. Tuve el dia 25 noticia de la desgraciada jornada del 21 de Marzo: y entónces se perdió la esperanza de forzar al ejército ingles á que se embarcase. Quedaba el recurso de contenerlo en los arenales de Abukir, impedir la invasion del Visir, y la reunion de los dos ejércitos enemigos. El General en xefe con el suyo se retiró á Alexandria, y mandó formar un campo atrincherado, y poner la plaza en estado de defensa. Segun sus órdenes hice salir de Salahieh y Belbeis á todos los hombres inútiles para defender aquellas plazas; y como habia en ellas almacenes copiosos, dispuse que parte de ellos se condujesen al Cayro. El 4 de Abril, en fuerza de órdenes que tuve del General en xefe, escribí á los mismos comandantes de Belbeis y Salahieh, que quando supiesen de cierto que desde Siria venian á Egipto fuerzas considerables, evacuasen las plazas, recogiendo quantas municiones y víveres pudiesen, volando ántes los castillos, y dexándolos en estado de que no pudiesen servir á los enemigos. Habia ya noticias de que estaba en marcha el ejército turco. Recibí el dia 6 un refuerzo de 570 hombres, que el General Donzelot traxo del Egipto-Superior. La peste hacia grandes estragos en la guarnicion y en los habitantes del Cayro. El dia 11 supe la toma de Roseta y la llegada del ejército otomano á Salahieh: la guarnicion de aquella plaza, y las de Belbeis y Birket-el-Adgé se recogieron al Cayro, adonde llegaron el 14. Mandé que la guarnicion de Suez se restituyese tambien al Cayro retirándose por el valle del Extravío. Supe asimismo que Damietta estaba evacuada, y que quedaban 200 hombres para ocupar á Lesbé y los castillos de la costa. De este modo, viendo la Charkié invadida, uno de los brazos del Nilo abierto á los enemigos, otro pronto á abrirse, la lealtad de los mamelucos, cuya seguridad se fundaba en el carácter de Amurátes, ya dudosa por la muerte de este Bey y por nuestros reveses, tomé el único partido que me quedaba en tan apurado extremo: el de fortificar el recinto del Cayro, y ponerme en un estado respetable que infundiese al enemigo temores de adelantarse contra nosotros, hasta haber juntado fuerzas muy poderosas. El Visir, que retardaba su marcha, se habia detenido en Salahieh y Belbeis para formar almacenes, ordenar su ejército, y aumentarlo con mamelucos, árabes y gente

del pais. En esto me informáron de que el General de division Lagrange con un cuerpo de 3900 hombres, que se juntáron el dia 16, cubria á Ramanieh; y entónces se aumentáron mis esfuerzos y mis esperanzas. Quizá hubiera sido ventajoso reunirse para atacar al Visir quando acababa de atravesar el desierto; y ántes que hubiera podido arreglar sus tropas, cobrar influxo en el pais, y moverlo contra él; pero el General Lagrange tenia órden de cubrir á Ramanieh; y solamente lo abandonó forzado por el ejército ingles y el cuerpo del Capitan Baxá en una accion muy reñida, que duró todo el dia 9 de Mayo; y el 13 llegó al Cayro con sus tropas. Supe tambien que el dique del lago Madié se habia cortado, y que las aguas deramadas en el lago Mareotis hacian muy dificultosa la comunicacion entre Ramanieh y Alexandría: tuve finalmente noticia de que los ingleses habian llegado á Suez. Apénas se juntáron conmigo las tropas del General Lagrange, juzgué que ántes que el ejército ingles se acercase al Cayro debia yo marchar á Belbeis para reconocer á los enemigos, averiguar sus intentos, atacarlos, y ver si seria posible obligarlos á que volviesen á Salahieh. En efecto, el dia 14 el corto cuerpo que debia defender al Cayro quedó arreglado baxo las órdenes del General Almeras; y el 15 salí con las demas tropas mandadas por los Generales de division Lagrange y Robin. Aquel dia hice noche en Elmeneyer, habiendo rechazado algunos destacamentos enemigos que encontrámos. El 16 al amanecer me disponia á seguir á Belbeis, quando se presentáron los enemigos, adelantándose hácia nosotros con artillería: me dirigí contra ellos ocupando las alturas del desierto al oriente de Elmeneyer. Os remito separadamente la relacion de este encuentro, que duró hasta el mediodia. Viendo que los enemigos se retiraban á otra parte, y abandonaban sus puestos quando iba yo á atacarlos, que estaban enteramente resueltos á no salir del Egipto, y que acometiéndolos yo de esta suerte gastaba mis municiones y perdia gente sin la menor ventaja: temiendo por otra parte que pudiese haber ido al Cayro un cuerpo bastante crecido de caballería, que habia desaparecido aquella mañana despues de dar un ataque muy vivo: pensando ademas que los ingleses y las tropas del Capitan Baxá vendrian siguiendo al General Lagrange, y podian hallarse ya á una ó dos jornadas del Cayro: me resolví á retroceder para ocuparme en resguardar el Nilo, levantar baterías, fortificar á Giza, y asegurar quanto fuese posible nuestra inmensa línea. Al llegar al Cayro me dixo el General Almeras que habia despachado varios correos con aviso de la llegada de los ingleses y del Capitan Baxá á Terrané. Rodeado por tres ejércitos numerosos, y que todos los dias se reforzaban con habitantes de Egipto, con árabes y mamelucos (pues todos los del Egipto-Superior se alistáron en las banderas del Capitan Baxá), y tambien con habitantes del Asia, atraidos por la esperanza del saqueo: tenia yo que defender la ciudad del Cayro, cuya poblacion si se hacia enemiga, podia suministrar de 25 á 300 combatientes. La línea de circunvalacion de nuestros campamentos ocupaba una extension de 12,600 toesas. Me hallaba sin dinero. Los fondos que se juntáron desde la partida del ejército, se deben á los Oficiales Generales y particulares, y á los empleados en el ejército, que habiéndoselo pedido entregáron su dinero para los gastos de las tropas. Encontrámos tambien recursos

en algunas contribuciones ordinarias y extraordinarias, y en la casa de moneda. Los víveres eran pocos, y las municiones de artillería muy escasas: se necesitaba hacer y juntar almacenes, pólvora, cureñas, atrincheramientos &c. Alexandria era como una isla de muy difícil acceso, y con la qual estaba yo sin comunicacion hacia 22 dias. Entré en deliberacion sobre si podríamos retirarnos al Egipto-Superior; pero examinada aquella region, no presentó ningun puesto militar. Tenia yo muy pocos medios de transporte; y no era de creer que los enemigos me dexasen tiempo de disponer mi retirada. En ninguna ciudad se hallaba proporcion para crear un arsenal, ni recursos para las obras que habia que emprender; y por otra parte en aquella region se padecia una peste terrible. Hubiéramos podido retirarnos á Damietta; pero segun los informes que me habian dado, aquella ciudad y la plaza de Lesbé estaban en poder del ejército otomano; y yo no tenia municiones bastantes para ganar dos batallas. Era ademas imposible que en un rio, cuyas orillas estaban cubiertas de enemigos, navegasen nuestros transportes, aun quando los hubiera yo tenido. El partido que adopté fué el que Chevert tomó en Praga en circunstancias mucho ménos apuradas: pues no se hallaba como yo en el centro del Africa estrechado entre dos ejércitos otomanos: no tenia en su campamento una poblacion numerosa y feroz; nosotros teníamos á nuestro frente, como él, un ejército europeo, y tenia yo, como él, un cuerpo muy débil en estado de pelear, y un terreno inmenso que defender. Ademas, estaba á mi cargo librar á gran número de enfermos, de militares estropeados, y de ciudadanos que viniéron á Egipto por su amor á las artes y á las ciencias. Mandé arrestar los xefes de la religion, los individuos del Divan, y los vecinos de mayor influxo del Cayro: quedáron encerrados en la ciudadela; asentamos las baterías contra la ciudad, é hicimos las mayores amenazas. Los Generales, los oficiales y soldados se empleáron en abrir fosos; y se levantáron atrincheramientos, en los cuales se colocáron cañones, casi todos hallados en Egipto: el continuo movimiento de las tropas aumentaba al parecer su número. En todas partes presentábamos un aspecto respetable; y aparentamos tales fuerzas, que los enemigos juzgáron que para entrar en el Cayro tendrian que caminar sobre sus ruinas y sobre nuestros cadáveres.... El pueblo del Cayro llegó á creer que el menor movimiento que hiciese contra nosotros seria la señal de la muerte de sus xefes y de la destruccion de la ciudad.... Nuestras hazañas eran recientes, la impresion que habian hecho era grande; y todo tenían que temerlo de parte de unos hombres acostumbrados á todos los trances de la guerra. Conocióse que queríamos perecer todos, ó dictar las condiciones de nuestra retirada; y así los enemigos pusieron mucha lentitud en sus movimientos, camináron con suma precaucion, y no quisieron acercarse á nosotros hasta haber reunido unos medios poderosos. Esto nos sirvió para ganar tiempo, y esperar las instrucciones del General en xefe, de quien no tenia yo noticia hacia 45 dias. El 13 de Junio llegó un destacamento de dromedarios, y recibí una carta; pero sin instrucciones sobre la conducta que debia observar en estas críticas circunstancias.... Volví á despachar el destacamento para informar de nuestra situacion al General en xefe, que parecia ignorarla. El dia 20 nos vímos rodeados enteramente

por los ejércitos combinados, y quedó cortada toda comunicacion con la parte de afuera. Los dias siguientes hicieron los enemigos replegar algunos de nuestros puestos avanzados, y empezaron á levantar baterías. Habian echado un puente de barcas en las aldeas de Chaubrat; y del Egipto-Superior baxaba un cuerpo de tropas. El 22 hubo suspension de armas: el 23 una conferencia entre 3 oficiales franceses y otros tantos de los ejércitos combinados: el 24 propusimos las condiciones de nuestra retirada: el 27 se aceptaron, y se ratificaron el 28.—Nuestras líneas de circunvalacion no podian defenderse á causa de su extension inmensa, y de lo débil de varios puntos contra un ataque á viva fuerza. Apenas teníamos 150 tiros por cañon: por la espalda nos quedaba la poblacion del Cayro, la qual no recibiendo ya víveres de los campos, se hubiera sin duda concertado con los sitiadores en caso de ataque. Perdidas las líneas, nuestros cuerpos hubieran tenido mucha dificultad en retirarse á la ciudadela: perdiríamos todos nuestros caballos, así los de la caballería como los de artillería, y todos los medios para el transporte de las municiones. La resistencia que hubiéramos podido hacer, atendidos los víveres, seria de 20 á 25 dias; pero entonces no quedaba esperanza de entablar negociaciones: era forzoso ponerse á discrecion del enemigo, y obedecer sus órdenes. ¿Que capitulacion debia esperarse de dos ejércitos turcos dueños de Egipto y del Cayro? ¿Podrian los ingleses contenerlos?—Hubiéramos sin embargo tomado este partido si nos hubiese quedado algun medio de comunicacion con Francia, y alguna esperanza de socorros; pero quando mas no podíamos aguardarlos sino hasta 14 de Julio, y el convenio se firmó el 28 de Junio.—Hace 8 meses que tendreis noticia de la expedicion del General Abercrombie: habeis hecho quanto era posible por los valerosos soldados de Egipto, á los que mirais como hijos. Despachásteis á Gantheaume con 500 hombres: si hubiera llegado á tiempo, seria muy otra nuestra situacion. No pudo pasar hasta nosotros; y todos vuestros esfuerzos quedaron infructuosos. De quatro meses á esta parte defendemos á palmas el Egipto. Conoceis nuestra situacion, y seguramente habeis hecho todo para mejorarla; pero nada ha llegado. ¿Que podemos esperar?..... Creo que los ingleses no se hallarian á las puertas del Cayro si tuviesen temor de alguna esquadra crecida en el Mediterraneo.—No haré elogios de los Generales, xefes, oficiales y soldados. Estos guerreros, cubiertos de heridas, derrotaron baxo vuestras órdenes 5 ejércitos austriacos en Italia, y conquistaron á Egipto. Luchan hace 3 años con la falta de todo lo necesario, con la peste, y contra los esfuerzos reunidos de Europa y Asia. A todos los conoceis; no han cesado de ser dignos de su antiguo General. Hallareis adjunto el plan del distrito militar del Cayro. Lo conoceis mejor que nadie: vedlo, y llame vuestra atencion la situacion de las tropas, el estado de las municiones y el de los caudales; y leed los informes del director de ingenieros y del comandante de artillería. Bastará para daros una idea de nuestros recursos y medios, y de nuestra situacion. Incluyo tambien lista de las desgraciadas víctimas de la enfermedad contagiosa, que nos hizo gran daño. Llevo conmigo las tropas auxiliares de infantería y caballería: muchos habitantes del pais me siguen igualmente con sus familias. Haré que se embarquen asimismo muchas yeguas y caballos, que

se entregarán al gobierno si lo desea, dando en su lugar caballos franceses."

Madrid 16 de Octubre.

Antes de ayer, día del cumpleaños del Príncipe de Asturias Ntro. Sr., se vistió la corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en el Real sitio de S. Lorenzo, siendo muy numeroso y lucido el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros extrangeros, y otras personas de distincion, que con tan plausible motivo cumplimentaron á SS. MM. y AA.

Con motivo de la muerte del Emperador de todas las Rusias Pablo I, ha mandado el Rey que se vista la corte de luto por tres semanas, la primera con media negra, empezando desde el viénes 16 del corriente inclusive.

S. M. ha conferido al Teniente General D. Ventura Caro la Capitanía general del ejército y reyno de Valencia, con la presidencia de aquella Real Audiencia.

En atencion á la distinguida nobleza, méritos y servicios de D. Antonio de Portolá y de Vilallonga, vecino de la ciudad de Balaguer en el principado de Cataluña, se ha dignado el Rey concederle título de Baron, con la denominacion de Castellnou de Monsach, para sí, sus hijos y sucesores.

La Real academia de derecho español, llamada de Sta. Bárbara, ha adjudicado el premio de una medalla de plata de 4 onzas, y concedido derecho á la jubilacion, á su individuo actual de número D. Juan Antonio de Almagro, por haber desempeñado dignamente en sus disertaciones el encargo que se le confió de comentar el libro 7.º de la Corrupcion de las artes del célebre Juan Luis Vives.

En el sorteo sexto de la rifa de la Real Caja de Descuentos de esta corte, executado en los días 3 y 5 del presente mes, han ganado los dos premios de renta vitalicia y pico de otra, que correspondió sortearse, los billetes señalados con los números que siguen: 604,086, 543,585, y 1.047,257. A este último le ha tocado el pico de accion, y por él se entregarán á su dueño por una vez 449 rs. y 9 mrs., si su dueño quisiese percibir desde luego el capital, en lugar de constituir la renta vitalicia respectiva á dicha suma. Los sugetos en cuyo poder se hallaren estos billetes los presentarán en la misma Real Caja de Descuentos, ó á sus comisionados en las provincias de quienes los tomaron los compradores, á fin de que pueda hacerse la comprobacion correspondiente, y constituir en seguida la renta vitalicia en los términos que los interesados indiquen: y si en lugar de constituir esta renta, quisiesen mas bien percibir el capital asignado á estos premios, percibirán los dueños de los billetes premiados con suerte entera 129 rs. por una vez en moneda metálica sonante.

En la extraccion de la Real lotería executada el miércoles 13 del corriente, salieron los números 31, 30, 38, 5 y 18; y con ellos han ganado los jugadores 454,453 rs.

A los 12 pedazos de tierra, compuestos de 54 fanegas, 10 celemines, un estadal y un tercio de otro, sitos en el término del lugar de Ballécas, pertenecientes

de las memorias y obras pias que mandó fundar Doña María Osorio, vecina que fué de esta villa, que se remataron el 17 de Agosto último en 300 rs. en moneda metálica, se ha hecho la mejora del quarto consistente en 7500 rs. tambien en metálico, quedando su total en 37.500 rs.: y por auto del 13, proveido por el Sr. Alcalde D. Manuel Perez de Rozas, se ha admitido mandado publicar, y señalado para su remate el 17 del corriente, dia en que cumplen los 30 dias señalados para dicha mejora, á las 12 de su mañana, ante dicho Sr. y escribania de provincia de D. Juan Antonio Diaz Noriega. Quien quisiere hacer mejora acuda á dicha escribania.

Por la audiencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente Corregidor de esta villa, y escribania del número de D. Gervasio Fernandez Izquierdo, se estan subastando tres casas: la primera sita en la calle del Niño y vuelve á la de Francos, núm. 1, manz. 228, contiene 2243 $\frac{1}{4}$ pies, tasada en 104,979 rs.: la segunda en la plazuela de Herradores, núm. 14, manz. 414, contiene 314 pies, tasada en 31,800 rs.; y la tercera calle de Sta. Ana, núm. 5, manz. 95, contiene 5343 $\frac{1}{4}$ pies, tasada en 95,158 rs. Quien quiera hacer postura á qualquiera de ellas acuda ante dicho Sr. Juez y citada escribania.

Por la audiencia del mismo Sr. D. Juan Antonio Santa María, y por la escribania del número de D. Gervasio Fernandez Izquierdo, se está subastando una casa, sita en la calle del Olivo alto, núm. 4, manz. 360 que contiene 2492 pies de sitio, y esta tasada en 82,488 rs. 8 mrs.; y para su remate se halla señalado el dia 17 del corriente de doce á una de su mañana en la audiercia de dicho Sr. Juez. Quien quiera hacer postura acuda ante dicho Señor y citada escribania.

Diccionario del P. Estéban de Terreros y Pando, con las voces de ciencias y artes, y sus correspondientes en las tres lenguas latina, francesa é italiana: 4 tomos en folio de marquilla, impresion de Ibarra: los tres primeros, compuestos por el P. Terreros, comprehenden la version castellana á dichos idiomas; y el 4.º dispuesto por D. Miguel de Manuel y Rodriguez, Bibliotecario que fué de los Reales estudios de esta corte, contiene los tres alfabetos frances, latino é italiano, con las voces que le corresponden en castellano. Se hallará en la libreria de Ranz, calle de la Cruz, á 380 rs. en rústica y 420 en pasta; se dará suelto el tomo 4.º á 125 rs. en rústica, y 135 en pasta.

Fábulas de Fedro, liberto de Augusto; traducidas al castellano en verso y prosa por D. Rodrigo de Oviedo, catedrático de buena-version de los Reales estudios de esta corte. La traduccion en verso la requiere el original, que no está en prosa: la prosaica la pide la niñez, para cuya enseñanza se hace. La niñez no puede por sí vencer la dificultad que se encuentra á los principios en la traduccion, aunque emplee el mas improbo trabajo; y aun quando á costa de gran fatiga pudiera vencerla, siempre serian muy pocos los que la tomarian. Se pone ademas la explicacion de los accidentes de cada palabra para la cabal inteligencia del niño, al que se dexa en que ocupar su discurso en buscar la regla del género, de pretérito &c. Se ha dado lugar á la traduccion en verso en la primera parte de cada tomo, y á la en prosa en la segunda, para que al traducir en las aulas los niños no tengan á la vista la prosaica, lo que les obligará á leerla ántes las veces necesarias para que no se les olvide: 2 tomos en 8.º Véndense á 10 rs. en pergamino y 14 en pasta en la libreria de Baylo, calle de las Carretas.

Recreaciones del hombre sensible. Esta obra es una serie de sucesos señalados, y de acontecimientos verdaderos, encadenados en la historia de todos los siglos y de todos los imperios, conformes á las máximas de la sana razon. Su autor, guiado por sus grandes conocimientos, ha corrido el veloz la lisonja, y dibujado el carácter del corazon humano con todas las señales de sus pasiones. Se hallará en

las librerías de Barco y de Frances, calle de las Carretas. Son 6 tomos á 8 rs. cada uno.

Sermones panegíricos de varios misterios, festividades y santos; compuestos y predicados por el R. P. Fr. Miguel de Santander, religioso capuchino en el convento de misioneros de la ciudad de Toro, custodio de la provincia de Castilla, calificador del santo oficio de la Inquisicion y exâmiador sinodal del arzobispado de Toledo: tomo 1.º, que se vende con los tres anteriores de doctrinas y sermones para mision, en la librería de Alonso, frente á S. Felipe el Real, y en la de Quiroga, calle de las Carretas. El tomo 2.º de panegíricos se publicará muy pronto, y en seguida la obra de ejercicios espirituales para el clero, que tiene trabajada el mismo autor. Todas estas obras se dan á luz á repetidas instancias del célebre P. Fr. Diego Joseph de Cádiz, misionero apostólico del mismo orden, como puede verse en una carta que dirigió al editor, y se imprimió al principio del tomo 1.º de las misiones.

Nueva gramática francesa en el método mas sencillo y fácil para aprender este idioma; contiene con la mayor claridad los elementos de la pronunciaciõn francesa; un tratado de conjugacion, en el que se explica el modo mas fácil de conjugar; se demuestra por entero los verbos irregulares de que carecen las gramáticas publicadas hasta ahora; una explicacion exâcta de las partes de la oracion; el modo de dar el verbo, y otras cosas concernientes á la mas pronta instruccion. Véndese en la librería de Escribano, calle de las Carretas.

Nuevo prontuario por el estilo metódico al gusto del comercio de los intereses diarios correspondientes á los vales Reales de pasos de 128 quartos de las siete creaciones que ha habido hasta el año de 1800, reducida su renovacion en tres épocas con arreglo á la Pragmática-Sancion de 30 de Agosto, publicada en 1.º de Setiembre del citado año: compuesto por D. Juan Antonio de Larrina, que obtiene privilegio exclusivo desde la primitiva creacion de los vales hasta el año de la fecha. Se hallará en la calle del Arenal, junto á la puerta del Sol, casa-tienda de D. Manuel Joseph de Zurita.

Coleccion completa de las mas selectas comedias de figuron. El colector como amante de las glorias nacionales, no satisfecho con resituir á su primitivo esplendor las producciones de unos genios tan originales y fecundos como lo fuéron Solís, Moreto, Cañizáres &c., desfiguradas en sus multiplicadas ediciones, ofrece en el prólogo, colocado en el tomo 1.º, nociones curiosas y poco vulgarizadas relativas á nuestro teatro; presenta el argumento de cada pieza, con noticias concernientes á su autor. La eleccion de las 10 piezas que contiene, su correccion, buen papel y carácter de letra hará apreciable esta coleccion, que consta de 4 tomos en 8.º, y se venden en rústica á 7 rs. cada uno en la librería de Villareal, calle de las Carretas. En la misma se encuentran los 19 tomos del Teatro español por D. Vicente García de la Huerta.

Poesias escogidas del Dr. Frey Lope Félix de Vega Carpio, presbítero, del hábito de S. Juan; con una breve noticia de la vida del autor, y un discurso de Marmontel sobre la oda. Se hallará en la librería de Castillo, frente á S. Felipe; en la de la vinda de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto calle de Alcalá.

En la librería de Campins, calle de las Carretas, se hallan las obras de música siguientes: una graciosa pieza para flauta sola, compuesta de un rondó, un tema con 6 grandes variaciones, 6 minuets con sus trios, y una contradanza con su menor, por Hoffmeister, á 16 rs.: 6 contradanzas para el mismo instrumento, por dicho profesor, á 6 rs.: 3 trios á dos violines y baxo, por Wertukini, á 30 rs.: 6 minuets á dos violines con sus trios, á 8 rs.; y un duo para guitarra, por D. Federico Moreti, á 16 rs.